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➢ 
 

Notre Congrès Régional, qui se déroule coutumièrement chaque année au mois de mars, constitue un temps 
fort dans la vie démocratique de notre association. C’est un moment où nous nous devons, en temps qu’Equipe 
Régionale, de faire une pause dans notre vie associative EEDF et de prendre le temps pour faire le point sur nos 
actions et notre fonctionnement afin d’en rendre compte à tous nos adhérent-e-s. 
 
Ces quelques lignes de rapport moral ont pour objectif d’expliquer comment notre Equipe Régionale a 
fonctionné durant l’année passée ; les engagements que nous avons pu tenir ou non en fonction des aléas 
rencontrés sur le chemin. 
 

➢  

Lors de cette année 2022-2023, l’Equipe Régionale a souhaité s’inscrire dans la continuité du travail commencé 
l’année précédente notamment concernant le développement et la restructuration au service des adhérents. 
Notre Equipe Régionale, composée cette année d’une dizaine de personnes, en y incluant Lionne notre 
Trésorière Régionale et Tamia notre Responsable Régionale, a pris ses fonctions en mars 2022.  
A la suite de son élection comme membre du comité directeur de l’association, Tamia (Marylène) a 
démissionné de son mandat de Responsable Régionale en septembre. La région s’est dès lors trouvée sous 
tutelle du national et les responsabilités de Tamia ont été redistribuées à Castor en sa qualité de Responsable 
Régional Adjoint et au reste de l’équipe. 
Parmi ces personnes, aujourd’hui 3 membres ne se représentent pas. 
Un grand merci à 

- Nadhi pour avoir mené la coordination et l’animation de la formation en région 

- Alexis pour avoir assuré toute notre communication extérieure 

- Jangala pour son implication lors d’actions notamment de formation. 

 
Ils ont, au côté des autres membres de l’équipe régionale qui souhaitent poursuivre l’aventure (Merci à Tam, 
Lionne, Hermine, Lola, Castor, Suri, Antho) assuré les missions inhérentes à la vie régionale. 
 

 



2 
 

➢ 
 
Tout d’abord, le projet PACTE (Pôle d’Appui à la Croissance du Territoire Eclés en Grand Est) a encore été, cette 
année, un pilier important de la vie régionale. En continuelle évolution, ce projet expérimental aux EEDF a été 
retravaillé pour que l’Equipe Régionale soit la garante et l’organisatrice des formations destinées aux 
responsables ou futurs responsables du Grand Est. Ce point avait été relevé et largement discuté lors de notre 
précédent Congrès Régional. 
Par cette action, nous avons souhaité répondre de façon très concrète à votre demande. 

 

➢  
 
Ensuite, notre équipe a souhaité poursuivre un suivi fort des SLA de la région, à la fois sur leur pédagogie, leur 
vie institutionnelle et l’administratif car nous sommes convaincus que l’Equipe Régionale doit être en priorité 
au service des adhérents de notre région Grand Est. 
 
Nous avons d’ailleurs accueilli un nouveau groupe en 2022, bienvenue à Florival – Guebwiller. 
 
Comme garante de la qualité des activités proposées par les SLA et du respect du cadre associatif, nous avons 
accompagné les SLA dans la validation de leur camp, nous avons visité tous les camps qui ont eu lieux en région 
et nous avons dû mener un audit sur les activités d’un groupe. 
 
Être au service des adhérents et du projet de l’association nous tiens à cœur pour faire vivre les valeurs EEDF. 
Nous avons malheureusement eu à fermer un groupe en février 2023 car à la suite d’une longue procédure, il a 
été démontré une incohérence entre le projet éducatif de l’association et les activités proposées. 
D’importantes incohérences administratives ne nous permettent pas non plus d’assurer que ce groupe avait 
une gestion saine de ces finances. 
 

➢  
 
Vous retrouverez l’ensemble des actions et évènements que nous avons organisés ou auxquels nous avons 
participé dans notre très complet rapport d’activité. 
Nous nous sommes engagés à proposer un stage de formation BAFA base et un stage BAFA approfondissement 
chaque année à nos bénévoles du Grand Est. C’est ce que nous avons fait cette année ; à noter aussi que l’une 
de ces formations était liée à un sujet d’actualité nationale : l’éducation aux genres et aux sexualités.  
Nous avons aussi fait le choix de soutenir financièrement, à la hauteur de nos modestes moyens, la formation 
de nos bénévoles via les BAFA et Tremplins. 
Toujours dans cette thématique, une formation BAFD et une Formation de Formateurs ont eu lieu au centre 
des Tronches cette année. 
 

➢  
 
Cette année, nous avons également pu accueillir et coorganiser le Rond-point en mai en faisant découvrir notre 
région, son dynamisme et son implication à l’ensemble de l’association ! 
Cette implication, nous avons également pu la partager lorsque notre délégation s’est rendue à Couteron pour 
notre Assemblée Générale ou à La Planche pour le séminaire Grandir / Grand Bivouac ou à domicile lorsque 
nous avons accueilli le Conseil National aux Tronches en janvier 2023. 
Nous avons eu à cœur de participer en nombre à ces événements qui nous permettent de faire vivre 
association. 
Un grand nombre de membre de l’ER sont d’ailleurs impliqués dans des groupes de travail nationaux (Grand 
Bivouac, Formation, ENI, Genres et Sexualités, ENT numérique, etc.) 
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➢ 
 
Être membre de l’ER, c’est aussi être référent de tous les problèmes de la région, directement ou en support 
des équipes locales. 
C’est ainsi que nous avons géré, directement ou non,  

- Le saccage de notre terrain d’Herbitzheim par des locataires puis la divulgation d’informations 

mensongères portant atteinte aux EEDF dans la presse locale et en ligne. 

- Les aléas climatiques (sécheresse, tempête) qui se sont abattus sur notre bâtiment aux Tronches et qui 

ont mis à mal le fonctionnement du centre. 

- La fermeture d’un groupe. 

- Le licenciement de notre Responsable Développement basé aux Tronches et le renouvellement d’un 

autre poste. 

 

➢ 
 
Cette année a été aussi riche d’évènements motivants que de dossiers tracassants. Même si ces derniers ont 
été très pesants pour les membres de l’Equipe Regionale qui s’en sont emparés, nous sommes fiers d’avoir fait 
preuve de courage et d’avoir assumé nos responsabilités. Et cela, toujours dans l’intérêt de nos adhérents sans 
reporter les problèmes à l’Equipe suivante. 
Par la proposition de réengagement au sein de l’Equipe Régionale de certains d’entre nous, nous souhaitons 
affirmer que notre gestion a été saine et bienveillante au mieux des capacités qui étaient les nôtres. 
A la prochaine Equipe Régionale : Ne cherchez pas à en faire de trop, faites-en juste beaucoup et se sera bien 

assez      
 
 

 

 
 

 


